

5・6年 サントリー天然水大山ブナの森工場  
森の国大山フィールドアスレチック

# 社会見学

1～4年 森の国大山フィールドアスレチック  
ひるぜんジャージランド



新庄村立  
新庄小学校  
学校だより

# 新庄しんじょう

第6号  
令和6年  
10月18日  
発行者 小林



新庄小中学校  
ホームページQRコード

ギャラリーで行事や活  
動を紹介中  
スマホで新庄学園の  
最新情報をチェック!



9月27日(金)、好天の中、社会見学に行きました。1～4年はアスレチックと牛のえさやり体験。5・6年は工場見学とアスレチック、大山アイスとクレープづくりをしました。お昼は、全校が森の国大山で縦割り班でお弁当を食べ、秋の一日を楽しく学習できました。



今年も新庄村からの「校外学習補助金」をいただき、新庄っ子が貴重な体験学習ができました。ありがとうございます。

## 読書の秋

新庄っ子はよく本を読んでいます。10月の児童朝礼で、「絵本やイラストの本も楽しいけれど、今年の秋は、字が小さくて長い物語や伝記などを何日もかけて読んでみよう」と話をしました。

場面を想像しながら本の世界にひたることは想像力と創造力を育てます。



高学年になったら、写真のような本にぜひトライして欲しいのです。お家の方も一緒に読んでみてはいかがでしょうか？

### 校長室の窓から

◇10月10日、11日に岡山県総合教育センターと県内5校を会場に「第73回全国へき地教育研究大会岡山大会」が開催されました。◇「へき地」とは、交通が不便で人口も少ない土地のこと◇新庄学園のほか県内にも約60のへき地の学校があります。◇全国の先生方と課題を話し合い、「田舎も都会も関係なく、子どもたちに力をつけたい」との思いを強くしました。

### 保護者 地域のみなさん

10/26(土)は ぜひ会場へおいでください

今年も小中学校合同で学習発表会を開催します。各学年が日頃の音楽や国語、総合的な学習の時間等の学習を基に体育館の舞台で発表をします。  
昨年度から新庄学園第2ステージとして前期(1～4年)中期(5～7年)後期(8・9年)という組み合わせでの発表をしています。今年にはさらに充実した発表になるよう練習を頑張っています。  
また、小学校の児童玄関では、図工や家庭科で制作した絵や作品の展示も行います。芸術の秋、子どもたち一人ひとりが一生懸命に描いたり作ったりした作品を見てやってください。  
今年も、すくすくハウスの側で小学校体育館玄関から入場していただけます。  
オーピングは、8・9年生による新庄太鼓の迫力ある演奏でスタート。1・2年、3・4年の楽しい演劇や歌、5～7年はあの映画のテーマ曲の器楽演奏と新庄の伝統芸能である傘踊りに加え、今年も新たに銭太鼓にも挑戦します。  
10月26日(土)は、ぜひ小学校体育館へおいで下さい。

## 学習発表会へ向かって



10月2日(水)、小中合同で火災の避難訓練を実施しました。その後小学校は体育館で煙の中を避難する体験をし、火事の怖さを身をもって感じました。



### 合同避難訓練と 煙体験

### こんな新庄っ子を 育てたい⑤

学校では、知・徳・体のバランスの取れた新庄っ子の成長を目指して小学校と中学校が連携して取り組んでいます。今回は「これからの学び」について考えてみます。  
「学び」は「勉強」「学習」と同じような意味の言葉です。でも、「これからの学び」という言い方をしたのは理由があります。

これまで学校では、勉強はしなければならぬもの、宿題は出された課題をこなして提出するものでした。もちろん、これにはある意味では正しいですし、学習の習慣が身につく1～4年生ぐらいまでは、課題をやりとげるのは大事なことです。

しかし、やらされる勉強や嫌だなと思ってしまう宿題をするだけでは、本当の確かな学力はつきません。どうやってたどることができるようになるかを自分で考え、工夫して取り組むような「自ら学ぶ力」がこれからは大切になります。予測のつかない時代。社会に出てからもいろいろなことに興味を持ち、楽しんで学び続ける新庄っ子になってほしいのです。そのためにも、どんな学びが必要だと思えますか？(続く)





新庄村立  
新庄中学校  
学校だより

# 切磋琢磨

第6号  
令和6年  
10月18日  
発行者 川上

## 〇〇の秋



10月も半ばを過ぎ、長かった夏も終わり、やっと秋らしさを感じる頃となりました。朝の冷え込みもぐっと増し、こたつの恋しい季節となりました。今年のお祭りは良い天気、御神輿・だんじりの両方がそろい、賑やかなものになりました。生徒達は9月以降も校内・校外で様々な活動に取り組んでいます。それぞれに「スポーツの秋」「芸術の秋」「読書の秋」「学問の秋」などいろいろな秋を満喫して欲しいです。そして、「実りの秋」となるよう2学期後半も頑張っておきたいと思っております。

## 進路説明会

10月3日(木)、午後から8・9年生および保護者の方を対象に進路説明会を開きました。美作高校・真庭高校・勝山高校の3校の先生に来ていただき、学校や学科の特色、選抜方法等についてお話をさせていただきました。

## 学問の秋

生徒・保護者とも進路を考える上でよい刺激、参考になったことと思います。学科の再編や特別入試の募集人員の比率、インターネットによる出願等、ここ数年で公立高校の入試に関して大きく変更されてきています。自分の進路をしっかりと見据え、進路実現に向けて頑張ってください。ご不明な点がありましたら、遠慮なく担任にお尋ねください。



## 県秋季大会美作地区予選

10月4日(金)、5日(土)の2日間、岡山県秋季大会美作地区予選会が行われました。4日(金)は雨模様で開催を心配しましたが、予定通り大会を行うことができました。主な成績は次の通りです。

☆卓球部(女子個人戦)  
千葉 朱里 県大会出場(ベスト16)

☆ソフトテニス部  
団体戦 善戦するも初戦敗退  
個人戦 善戦するも上位進出ならず

☆バドミントン部  
シングルス 善戦するも上位進出ならず  
ダブルス 善戦するも上位進出ならず

卓球は11月9日(土)に行われる県秋季大会に参加します。



## スポーツの秋

## 真庭支部秋季大会

9月21日(土)、真庭支部秋季総体が行われました。9年生が引退した後、新チーム体制となり、夏休みに頑張った成果を試される大会でした。それぞれの種目で、力を出し切りました。主な成績は次の通りです。

☆卓球部 女子団体戦 リーグ戦5校中3位  
個人戦 善戦するも上位進出ならず

☆ソフトテニス部 団体戦 敗戦  
個人戦 善戦するも上位進出ならず

☆バドミントン部 シングルス 善戦するも上位進出ならず  
ダブルス 善戦するも上位進出ならず



## 職場体験学習

9月24日(火)から26日(木)までの3日間、8年生が職場体験学習を行いました。今年度は5名が市内の5つの事業所に分かれて職場体験学習を行いました。8年生は1学期から職場調べ、事業所との打ち合わせ等を行い、準備を進めてきました。3日間という短い期間でしたが、生徒たちはそれぞれの事業所で一生懸命活動し、仕事の大変さ、社会人としてのマナーなど日頃の学校生活ではできない体験や活動とおして、またひとまわり成長することおぼたように思います。ご協力いただいた事業所の皆様、大変ありがとうございました。



道の駅



役場総務課



小学校



32'sカフェ



咲蔵家

## 食欲の秋

### あしながあしなさんより

10月3日(木)の給食に「あしながおじさん」よりヨーグルトの差し入れをしていただきました。生徒たちは感謝しながら美味しくいただきました。大変ありがとうございました。ごいませ。



## お弁当給食

10月2日(水)は楽しみにしていた縦割り班でのお弁当給食でした。班ごとにお弁当を受け取った後、それぞれ決められた場所へ移動し、輪になってお弁当をなかよく食べました。1・9年の交流を深める楽しいひとときを過ごしました。その後、計画されていたクリーン作戦の雨の日、バージョンを実施しました。



## 切磋琢磨

10月26日(土)の学習発表会に向けて、各学年とも練習に熱が入ってきています。今年も8・9年生が地域の方に指導を受けながら新庄太鼓に取り組んでいます。7年生は、5・6年生と一緒に合奏や傘踊り・銭太鼓に挑戦します。9年生、7年生がリーダーシップを発揮しながら下級生を引っ張ってくれています。9年生にとっては、最後の大きな学校行事です。本番では「有終の美」を飾って期待します。



## 避難訓練

10月2日(水)に火災を想定した避難訓練を行いました。静かに素早く避難でき、すぐに人数を確認して報告している姿を見るとたくましさを感じます。その後消防士の方とともに消火器を使う訓練を行いました。もしもの時の備えとしてしっかりと訓練をしました。

